

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE

S/1929
6 Décembre 1950
FRANCAIS
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 5 DECEMBRE 1950 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR
LE REPRESENTANT DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE AUPRES DES NATIONS UNIES
POUR LUI TRANSMETTRE LES COMMUNIQUES SUIVANTS PUBLIES PAR LE
COMMANDANT EN CHEF DES FORCES DES NATIONS UNIES EN COREE

Le représentant des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations Unies
présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a
l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de
sécurité, les communiqués suivants publiés par le général Douglas McArthur,
commandant en chef des forces des Nations Unies, au cours des dernières
vingt-quatre heures:

Communiqué No. 698 (Aviation) publié lundi 4 décembre 1950, à 14 heures 40
(lundi 0 heure 40, heure de New-York)

Communiqué No. 699, publié lundi 4 décembre 1950, à 16 heures
(lundi 2 heures, heure de New-York)

Communiqué No. 700, publié mardi 5 décembre 1950, à 10 heures 55
(lundi 20 heures 55, heure de New-York)

Communiqué No. 698 (Aviation), publié lundi à 14 heures 40 (lundi
0 heure 40, heure de New-York)

Bien que le mauvais temps ait sévi dimanche sur la plus grande partie du théâtre d'opérations, les appareils des United States Far East Air Forces ont continué de marteler l'armée communiste chinoise qui se masse en Corée.

Des appareils F-80 à réaction et F-51 de la Fifth Air Force ont attaqué troupes et véhicules communistes dans le secteur nord-ouest; des bombardiers légers B-26 se sont joints à d'autres appareils F-51 et à des chasseurs de l'infanterie de marine pour prendre violemment à partie les Communistes qui attaquaient les forces des Nations Unies dans le secteur du réservoir de Chosin.

Les attaques très denses des appareils F-80 dans le secteur de Sinanju-Anju ont coûté à l'ennemi 42 bâtiments servant d'entrepôt, un dépôt de carburants et trois véhicules. Un train de personnel militaire a été attaqué à la fusée et au napalm près d'Anju: sa locomotive et quinze wagons ont été gravement endommagés. Les Rouges qui cherchaient à s'enfuir du train ont été mitraillés et ont subi des pertes élevées. Dans toute la région, de petits convois ont été attaqués, mais les résultats de ces attaques ne sont pas connus. Près de Kwaksan, quatre wagons ont été endommagés par des chasseurs, et, à Udong, sept bâtiments fortifiés ont été incendiés.

Dans le secteur du réservoir de Chosin, les chasseurs ont tué un nombre de Communistes estimé à 50 et à Hagaru; ils ont incendié de nombreux bâtiments servant d'entrepôts. Des attaques à la fusée et à la mitrailleuse

exécutées par des appareils F-51 et F-4U placés sous le commandement tactique de la Fifth Air Force ont fait éprouver des pertes élevées aux Communistes à Fusong, à Sachang et autour du réservoir lui-même.

Des appareils B-26 ont attaqué à la bombe et au napalm du personnel ennemi à Sinha, Changjin, Huksu et Sojung: les résultats de ces attaques ont été excellents. Au nord-est de Pyongyang, près de Yopa, des objectifs militaires attaqués au napalm ont été incendiés.

Le bilan provisoire établi par les appareils de la Fifth Air Force comporte plus de 800 morts, 75 chevaux tués et, 19 véhicules, 155 bâtiments servant d'entrepôts ou bâtiments fortifiés, un char et seize wagons de marchandises, soit détruits, soit endommagés.

Des superforteresses du Bomber Command ont attaqué à la bombe incendiaire et à la bombe explosive les centres d'approvisionnement de Kunu et de Sinanju: les résultats de ces attaques ont été excellents. Les principales artères empruntées par les transports ennemis au nord et à l'ouest de Sinanju ont été coupées en de nombreux endroits par des bombes de démolition bien placées.

Les parachutages ont continué d'apporter aux forces des Nations Unies qui combattent les Communistes autour du réservoir de Chosin les approvisionnements dont elles avaient besoin. Les appareils de transport du Combat Cargo Command ont lâché hier dans le secteur 302 tonnes de munitions et d'approvisionnements.

Les gros transports d'évacuation de malades et de blessés se sont poursuivis: environ 2.400 hommes ont été évacués sur les hôpitaux. Sur ce total, 470 hommes ont été chargés sur la piste de fortune aménagée juste à l'arrière du

front dans le secteur de Chosin. Les transports de matériel ont porté hier sur 1.447 tonnes.

Communiqué No 699, publié lundi à 16 heures (lundi 2 heures, heure de New-York)

Hier, dimanche, les contacts avec l'ennemi ont continué d'être légers dans le secteur occidental de la Corée. Toutefois l'ennemi a maintenu sa forte pression dans le secteur du réservoir de Chosin (Changjin).

Plusieurs attaques de reconnaissance de l'ennemi dans le secteur sud du réservoir de Chosin ont été repoussées par des éléments de la Première division d'infanterie de marine américaine. L'ennemi a continué d'exercer une forte pression contre les fusiliers marins dans tout le secteur.

Des éléments des forces des Nations Unies ont été attaqués dans le secteur nord-ouest de Hamhung, et quelques unités ont été contraintes de se replier légèrement.

Au nord et à l'est de Pyongyang, les forces des Nations Unies ont consolidé leurs positions défensives et n'ont signalé hier que des contacts sporadiques avec des unités ennemies.

Selon les estimations, les forces communistes chinoises qui se trouvent actuellement en face des Nations Unies en Corée du nord se montent en tout à 268.000 hommes; ce total se subdivise en: 194.000 Communistes appartenant à la Quatrième armée, dans la partie occidentale de la presqu'île coréenne, et 74.000 hommes sur le front oriental.

Les troupes ci-dessus forment l'échelon de combat avancé. Derrière elles, jusqu'au fleuve Yalu et au-delà, se trouve le deuxième échelon, ou échelon d'appui, prêt à être concentré rapidement dans les secteurs où l'ennemi projète des opérations.

La composition de ce dernier échelon est la suivante: plus de 400.000 hommes appartenant à la Quatrième armée et au Groupe d'Armées Spécial de la Chine du Nord; probablement 75.000 hommes appartenant à la Troisième armée et peut-être 75.000 hommes appartenant à la (un mot manquant) Armée, qui ont été signalés dans la région de Tumen ou comme s'y rendant. Par conséquent, ce deuxième échelon d'appui comporte au minimum 550.000 hommes, et constitue une immense réserve.

Le reste de la Chine communiste constitue un autre échelon en réserve. En comprenant toutes les catégories, les Communistes chinois ont à peu près quatre millions d'hommes sous les drapeaux. Actuellement, d'autres unités de la Première et de la Troisième armée, probablement 200.000 hommes en tout, font route vers le nord pour rejoindre le deuxième échelon ou échelon d'appui.

La présence de ces grosses forces communistes chinoises en Mandchourie et en Corée du nord n'est pas la conséquence d'une décision soudaine, mais d'une longue période préalable de préparation, suivie du temps nécessaire pour déplacer ces troupes, temps considérable puisque certains de ces soldats viennent de la Chine centrale. Les préparatifs ont été faits de longue date. Il est possible que la décision d'engager ces troupes ait été prise après qu'il fut devenu clair que les forces militaires de la République populaire de la Corée du nord avaient subi une défaite décisive.

Communiqué No. 700, publié mardi à 10 heures 55 (lundi 20 heures 55, heure de New-York)

Les appareils de l'aviation embarquée de la marine américaine et ceux de l'infanterie de marine américaine ont fait ensemble hier un effort considérable pour appuyer les éléments de la Première division d'infanterie de marine et de la Septième division d'infanterie de l'armée américaine qui se replient dans le secteur du réservoir de Chosin (Changjin).

Accomplissant une des nombreuses tâches spécialisées auxquelles ils avaient été spécialement entraînés, les pilotes de la marine et de l'infanterie de marine, volant en rase-mottes, ont pilonné des dizaines de rassemblements de Communistes chinois tout autour du réservoir.

Attaquant souvent à moins de cinquante mètres des forces alliées, les appareils Skyraider, Corsair et Panther à réaction de la marine et les Corsair de l'infanterie de marine ont frayé la voie des forces terrestres qui se repliaient.

Tout en lançant contre le personnel ennemi leurs attaques meurtrières, les pilotes de l'aviation embarquée ont détruit cinquante-deux bâtiments militaires et en ont endommagé quarante-quatre. Une tactique fréquemment employée par les Communistes quand une attaque aérienne est imminente consiste à abriter camions, chars et canons dans le bâtiment le plus proche.

Outre ces attaques destructrices contre le personnel et les bâtiments ennemis, les pilotes de la marine et de l'infanterie de marine ont démoli quatre pièces de campagne, cinq camions et un poste d'observation.

La Task Force de porte-avions rapides No. 77 est commandée par le contre-amiral E.C. Ewen. Le groupe de porte-avions d'escorte sur lesquels sont basés les appareils de l'infanterie de marine est commandé par le contre-amiral Richard W. Ruble.

Les bâtiments de la marine américaine déployés le long de la côte orientale ont exécuté sans répit durant les 24 heures des tirs d'appui direct qui leur avaient été demandés par les forces terrestres.

Les unités de l'escadre du Commonwealth britannique qui opèrent le long de la côte orientale ont continué leurs patrouilles et leurs opérations de blocus afin de déjouer chez l'ennemi toute tentative de se ravitailler ou de se renforcer par mer.

